

## 放送番組審議会

### 2020年度 第3回 放送番組審議会議事録

今般の新型コロナウイルス感染症による「緊急事態宣言」の発令を受け、開催方法を再検討し、本審議会を「書面開催」としました。

#### 放送番組審議委員 参加者

多治見商工会議所 専務理事	宮浦 哲也 様
多治見市役所 企画部 秘書広報課 課長	伊藤 香代 様
土岐市役所 市長公室次長兼秘書広報課 課長	林 寛 様
瑞浪市役所 企画政策課 課長	梅村 修司 様
瑞浪青年会議所	伊藤 太一 様
市民代表	中嶋 智恵美 様
市民代表	眞武 美奈子 様

計 7 名

#### 議 事

1. お正月だよ！おりべ情報局2021 [45分]
2. 成人式スペシャル ダイジェスト[60分]
3. おりべ情報局コーナー「ドライブスポット」[8分]

#### 審議事項（番組視聴）

##### お正月だよ！おりべ情報局2021 [45分]

<宮浦委員長>

オープニングの司会進行は、聞きやすく分かりやすかったです。  
また、お正月らしく羽織袴、神社で収録がされ雰囲気が出て良かった。

「地域クイズ」は、大西さん・越野さんの掛け合いが自然で面白く楽しく視聴しました。

(問題自体はやや難解でしたが、ただ、おりべチャンネルをいつも観ていれば回答できたのですね。お二人の仲の良さが伝わってきました。大西さんのクイズでも絶対負けたくないという気概が感じられました。後輩に対して大人げない?)

「モオ～発表したい」は、コロナにより発表機会が失われた各団体の発表がケーブルテレビという媒体によって行われたことに意義があったと思いました。  
また、スポーツに打ち込む学生さんたちの姿に単純に感動しましたし、コロナ禍の中、沈みがちな気分が晴れやかになりました。

「ウッシッシな話」は、特に3市の市長本人の登場が、地元の方々にとって身近な存在としてアピールできたのではと思いました。

<伊藤香代委員>

豪華プレゼントは視聴者の心をつかむのに効果的で、クイズとの連携も見事でした。  
「地域クイズ」は、クイズ形式で地域の新しい発見ができました。  
美濃焼ミュージアムは、クイズにより、作品鑑賞の多角的視点に寄与したと思います。  
土岐市総合公園には日本陶彫展の作品が約25点もあると知り驚きました。  
行ってみたくなります。  
プレゼント企画により、お店や商品のPRもされていて魅力的でした。  
特に美味しい織部ロール、大廣園のお肉は、心奪われ、またこの番組を見てみたいという次への期待にもつながります。

「モオ～発表したい」は、コロナ禍で発表の場も制限されている中、市民の活動や趣味など発表する人、それを見て刺激を受け楽しむ人の両方にモチベーションが上がる番組でした。特に学生のチャレンジは大変ほほえましく、次のような感想をもちました。

『FCボルティス』10人リフティングパスリレー：ドキドキしたがG O A Lできてよかったです

『空手道 守拳会』 爽快

『多治見西高 ソフトテニス』 的当て：すばらしい

『中京高校 弓道部』 コロナ打ち抜き：願いが的中

「ウッシッシな話」は、それぞれの市長さんの温かさを感じられるステキな企画でした。

<林委員>

番組全体が楽しそうな雰囲気でとてもよかったです。  
土岐市総合公園を当てた大西さんはさすがでした。  
勝利者プレゼントがあるならば、募集、プレゼントの数量など難しい課題もあるでしょうが、回答者を視聴者（個人や学校、会社などの団体）にするなど視聴者参加型もいいのではないでしょうか？  
コロナ禍で様々な団体、サークルの交流、発表の機会が失われる中、「発表したい」は本当に良い企画だと思います。  
「ウッシッシな話」は、市長さん方が上手でした。

<梅村委員>

今年の新成人は、人生の節目である成人式を昨年までのように当たり前に開催できない状況になってしまい、大変気の毒でした。

そんな中でも瑞浪市では、成人式実行委員会の皆さんが知恵を出し合い、Webでの成人式と新成人ランウェイを行うこととされ、私は1月10日のリアルタイムに家で中継を見ていきました。

当日は、コロナ対策を行いながらのランウェイであったことから仕方がないが、ランウェイが途切れ途切れのステージとなってしまい、テレビで見るには少し見づらい形となってしまった。

コロナ対策もしなければならず難しいかもしれないが、解説や実況、ステージを終えた新成人へのインタビューなどで、隙間の時間を埋められると良いと感じました。

ダイジェスト版では、うまく編集されており、見やすかった。

成人式や入学式、卒業式などの行事は、本人、家族、関係者にしか興味を持ってもらえないが、地域に根差したケーブルテレビならではの取り組みとして続けてほしいです。

特にコロナ禍での工夫を凝らした行事は、必ず良い思い出になります。

おりべネットワークさんは、こういった番組を放送することで地域への大きな貢献ができます。是非、大切な記録として残してほしい。

<伊藤太一委員>

残念ながらWeb配信となった成人式ですが、新成人の皆さんで作り上げている様子を見てとれて関心致しました。

その年その年それぞれの工夫があって年度感心しております。

<中嶋委員>

今年は成人式が出来なかった所もあったようで、オンラインだけでも出来て良かったと思います。

テレビで流してもらえて、とても良い記念になったと思います。

今年だからなのかは分かりませんが、市によって成人式の雰囲気が違っていて、見ていて面白かったです。

<眞武委員>

「さすが！地域密着型ケーブルテレビだ」と思いました。

コロナ禍で異なる方法を試行錯誤しながら、実行委員会・市が考え開催した成人式。親さんも喜んでいらっしゃったのではないか？

土岐市と瑞浪市、それぞれの成人式にカラーがあるなあと感じました。

あと数年で我が家の子も成人式です。どのような状況になっているか分かりませんが、あのような素敵なお手紙が貰えるよう親として出来ることを頑張ろうと思いました。

新成人の力強い挨拶。実行委員会メンバーからの温かいお礼の挨拶。

ほんの少しだけお手伝いさせて頂いただけなのに、まさかあの場で、私が所属するMama's Caféの名前を出して頂けるとは思っていませんでした。

#### おりべ情報局コーナー「ドライブスポット」[8分]

<宮浦委員長>

こんな近くにこのような施設があることそのものを初めて知りました。

自宅のある岐阜市から多治見市へ車で向かう途中にあり、今度是非立ち寄ってみたいと思いました。番組としてうまく仕上がっていたと思います。

<伊藤香代委員>

なかなか気軽にでおでかけし辛い昨今、元気ができる番組です。

いちご狩り・ランチ（カレー）、動物のえさやり、ふれあい牧場、バーベキューhausなど、どれをとってもわくわく感いっぱいの企画・番組でした。

ここでも、いちごパックのプレゼントは効果絶大を感じました。

<林委員>

特に観光情報について、放送エリア外を取り上げるのは、とても良いと思います。

県内の微妙な距離にある観光スポットは案外知らなかったりしますので、とても興味深く拝見しました。

リポーターの方も感じがよく、行ってみたいと思わせる番組に仕上がってましたと思います。

<梅村委員>

近場のお出かけスポットを紹介する番組として、十分魅力が伝わりました。

番組の進み具合も自然で見やすかったです。

<伊藤太一委員>

とてもイチゴが美味しそうで行きたくなりました。

せっかくなので、同じ東濃の恵那・中津川によりスポットをあてて頂けると嬉しいです。

<中嶋委員>

いちご狩りの情報は今の時期、貴重でした。カレーは具沢山でとても美味しそうでした。

リポーターの方の姿勢の癖が少し気になりました。

<眞武委員>

カレーもイチゴも美味しいですね。

いちご園の予約電話番号が『小文字・アウトライン有・オレンジ』は、見にくくないように思いました。「ふれあい牧場ひつじの里」「農園ごはんカフェちばり」「バーベキューhaus」の電話番号が無かったようですが、電話番号はふる里農園美の郷の代表電話番号で対応ということだったのでしょうか？

お正月番組と同様ですが、HPのQRコードを掲載して頂けるとさらに応募しやすいです。